

Feierliche Stunde zur Gründung der **Bernhard Lang-Stiftung – Unterstützung für psychisch kranke Kinder und Jugendliche** durch den Freundes- und Förderkreis der Kinderklinik Bamberg e. V.

Bamberg - Nach über 2jähriger Vorbereitung wurde am 26.10.12 vom Freundes- und Förderkreis der Kinderklinik Bamberg e. V. unter der Schirmherrschaft von Gesundheitsstaatssekretärin Melanie Huml die **Bernhard Lang-Stiftung – Unterstützung für psychisch kranke Kinder und Jugendliche** in der Stiftergemeinschaft der Sparkasse Bamberg gegründet.

Der Freundes- und Förderkreis der Kinderklinik Bamberg e. V. steht seit 17 Jahren für die Unterstützung kranker Kinder. In den letzten 10 Jahren hat er die Kinderklinik Bamberg mit einem sechststelligen Betrag unterstützt und darüber hinaus 2006 eine Stiftung für chronisch kranke Kinder ins Leben gerufen. Im Rahmen einer feierlichen Stunde im Planungs- und Steuerungszentrum der Sparkasse gründete der Freundeskreis am 26.10.12 eine weitere Stiftung, die **Bernhard Lang-Stiftung – Unterstützung für psychisch kranke Kinder und Jugendliche**.



v.l.n.r. Stephan Kirchner, Ines Hofferberth, Melanie Huml, Jochen Hack

Wie Gesundheitsstaatssekretärin Melanie Huml in ihrem Grußwort erörtert, gibt es bereits bei 22% der Kinder und Jugendlichen in Deutschland Hinweise auf allgemeine psychische Auffälligkeiten. Über die Hälfte der Betroffenen weist Anzeichen einer spezifischen psychischen Störung auf. Huml betont: „ Psychisch kranke Kinder brauchen unsere besondere Fürsorge. Die Staatsregierung hat deshalb große Anstrengungen unternommen, um die flächendeckende und dezentrale Versorgung betroffener Kinder und Jugendlicher weiter zu verbessern“. Gab es laut Huml 1990 in ganz Bayern gerade einmal sieben kinder- und jugendpsychiatrische Einrichtungen, so stehen heute 577 Betten und 413 tagesklinische Plätze an insgesamt 31 Einrichtungen zur Verfügung.

„Es gibt keine großen Entdeckungen und Fortschritte, solange es noch ein unglückliches Kind auf Erden gibt“

zitierte Staatssekretärin
Melanie Huml den Physiker
Albert Einstein

Dazu gehört auch die Tagesklinik für Kinder- und Jugendpsychiatrie in Bamberg, die die Staatssekretärin am 30.10.2012 offiziell eröffnet. Huml richtete auch einen großen Dank an die Familie Lang für ihre Initiative.

Hinter der Namensgebung der Stiftung verbirgt sich ein schweres Schicksal. Familie Lang verlor vor über 3 Jahren ihren Sohn und Bruder Bernhard, der internationales Management studierte und den Eltern als ein sehr korrekter und pflichtbewusster Mensch in Erinnerung ist und im Alter von 28 Jahren aufgrund einer psychischen Erkrankung unvermittelt aus dem Leben schied.

Mit dem Entschluss der Familie Lang aus dem eigenen schweren Schicksalsschlag etwas für psychisch kranke Kinder und Jugendliche zu tun, gebührt höchsten Respekt und Dank. Auch Herrn Prof. Gerhard Seitz - als langjähriger enger Freund der Familie - gilt für die Unterstützung der Familie besten Dank. Mit Spenden anlässlich des Todes wurde der erste Grundstock für die Stiftung gelegt.

Freundes- und Förderkreis der Kinderklinik Bamberg e. V.

Auch in Bamberg wurde zum 01.10.12 an der Sozialstiftung eine neue Tagesklinik für Kinder- und Jugendpsychiatrie und -psychotherapie als Außenstelle der Bayreuther Klinik für Kinder- und Jugendpsychiatrie und -psychotherapie geschaffen. Das ist ein weiterer Meilenstein für eine hochwertige Versorgung psychisch kranker junger Menschen in der Region Bamberg. Wie Frau Dr. Ebner als Leiterin der 11 Mitarbeiter umfassenden Tagesklinik berichtete, stehen derzeit 12 Tagesplätze zur Verfügung.

Durch die Bernhard Lang-Stiftung werden Kinder und Jugendliche mit psychischen Problemen und Erkrankungen sowie auch die Tagesklinik der Sozialstiftung für Kinder- und Jugendpsychiatrie und -psychotherapie in Bamberg unterstützt.



v.l.n.r. Stephan Kirchner, Prof. Gerhard Seitz, Melanie Huml,
Dr. Elke Ebner, Ines Hofferberth, Jochen Hack

Die Sparkasse Bamberg als regionaler Finanzdienstleister, widmet sich nicht nur dem Bankgeschäft, sondern engagiert sich auch regional, zum Beispiel mit der Stiftergemeinschaft, wie Sparkassendirektor Stephan Kirchner anführt. Ines Hofferberth, Vorsitzende des Freundes- und Förderkreises dankt der Sparkasse mit der Stiftergemeinschaft für ihr Engagement sowie stetigen Unterstützung, mit der auch die Gründung der Bernhard Lang-Stiftung ermöglicht wurde.

Im Rahmen der Stiftungserrichtung überreichte die Sparkasse Bamberg einen weiteren Scheck in Höhe von € 2.500,00 für die Einrichtung der Tagesklinik.

Kellner